

RESUMEN

1. Barbados es una economía relativamente pequeña y abierta; en 2020, su PIB per cápita ascendía a aproximadamente USD 14.619. Barbados depende en gran medida de las importaciones de bienes y la exportación de servicios, en particular el turismo, razón por la cual se vio muy afectado por la pandemia de COVID-19. El PIB real descendió un 14% en 2020, y en 2021 aumentó un 0,7%. Este aumento se produjo tras un período de desempeño económico ya de por sí débil: el PIB real disminuyó en cuatro de los años abarcados por el período de examen. La limitada diversificación económica, la fuerte dependencia de los bienes de consumo e inversión importados y los persistentes déficits fiscales han hecho que Barbados sea vulnerable a las perturbaciones externas, incluso antes de la epidemia de COVID-19.

2. En vista de los importantes déficits de la balanza por cuenta corriente y del aumento de la deuda pública, las autoridades pusieron en marcha un programa de cambios estructurales con el fin de restablecer el crecimiento y la estabilidad macroeconómica a medio plazo. El Plan de Recuperación Económica y Transformación de Barbados (BERT), puesto en marcha en 2018, se centra en mejorar la productividad y diversificar la economía, así como en lograr la consolidación fiscal y la sostenibilidad de la deuda. El Plan BERT inicial incluía diversas medidas, como aumentos de los tipos del impuesto sobre la renta y el impuesto de sociedades, que posteriormente se revisaron y rebajaron como resultado de la pandemia. En la actualidad, los impuestos de sociedades se pagan sobre la base de una escala móvil, a tipos mucho más bajos. Análogamente, los tipos del impuesto sobre la renta se bajaron en 2019 y 2020. Otras medidas del Plan BERT, como la imposición del IVA a las transacciones en línea realizadas por los residentes y la introducción de un impuesto sobre los viajes en avión y el desarrollo del turismo entraron en vigor el 1 de octubre de 2018. También se introdujeron, con efecto a partir del 1 de julio de 2018, un gravamen sobre las habitaciones de hotel, un gravamen para el desarrollo de productos sobre los servicios turísticos directos y un impuesto sobre los combustibles. Con el fin de apoyar la implementación del Plan BERT, el 1 de octubre de 2018, el FMI aprobó un acuerdo ampliado de cuatro años en el marco del Servicio Ampliado del Fondo por un importe inicial de USD 290 millones. Barbados también emprendió reformas estructurales para transformar las empresas de propiedad estatal.

3. Barbados ha registrado déficits fiscales estructurales durante los dos últimos decenios. Esos déficits han hecho aumentar la deuda pública y reducido la capacidad de respuesta del Gobierno ante las perturbaciones externas. Durante el período objeto de examen, las autoridades realizaron importantes esfuerzos para recortar el déficit y entrar en una senda de consolidación fiscal para detener el aumento de la deuda pública. El déficit fiscal alcanzó un máximo del 10,9% del PIB en el ejercicio fiscal 2013-2014. Desde entonces, ha seguido una trayectoria descendente, sobre todo después del ejercicio fiscal 2015-2016, en parte por efecto del Plan BERT. Sin embargo, la fuerte disminución de los ingresos y el aumento del gasto provocados por la pandemia de COVID-19 deterioró la situación fiscal en el ejercicio fiscal 2020-2021, en que el déficit fue del 5,1% del PIB. La necesidad de financiar los déficits fiscales aumentó la deuda pública en los primeros años del período examinado, hasta alcanzar alrededor del 155,2% del PIB en el ejercicio fiscal 2015-2016. En 2018, en el contexto del Plan BERT, Barbados emprendió su primera iniciativa de reducción de la deuda, que supuso una reprogramación de los pagos de la deuda y un saneamiento de la misma. Esta iniciativa redujo la relación entre la deuda pública y el PIB, que sin embargo volvió a crecer hasta el 150,3% en el ejercicio 2020-2021 debido a la pandemia de COVID-19.

4. Barbados adoptó medidas fiscales específicas para responder a la pandemia de COVID-19, en parte por falta de margen fiscal. Tras las inversiones iniciales en equipo sanitario e instalaciones de cuarentena realizadas a principios de 2020 se procedió a una ampliación de los subsidios de asistencia social para proteger a las familias vulnerables. También se puso en marcha un programa de apoyo al empleo para paliar los efectos de la COVID-19, de 12 meses de duración, y se efectuaron transferencias de efectivo específicas a pequeñas empresas y proveedores afectados por el segundo confinamiento, que comenzó en febrero de 2021. Para apoyar el turismo, las autoridades crearon en octubre de 2020 el Plan de Empleo y Transformación Sostenible de Barbados (BEST), centrado en la reinserción de los trabajadores en el sector del turismo.

5. El principal objetivo de la política monetaria de Barbados es mantener el tipo de cambio fijo con el dólar de los Estados Unidos; otros objetivos son fomentar la estabilidad monetaria y una estructura financiera sólida y mantener condiciones crediticias y cambiarias que fomenten el desarrollo. En diciembre de 2020 se aprobó la nueva Ley del Banco Central, que amplió el ámbito de actuación y las funciones del Banco. Para contrarrestar los efectos negativos de la pandemia de COVID-19, a partir del 1 de abril de 2020 el CBB aplicó medidas destinadas a apoyar el sector

bancario nacional, que dieron lugar a una flexibilización considerable de la política monetaria. Entre esas medidas, cabe señalar la reducción del 7% al 2% de la tasa de descuento del CBB; la reducción del coeficiente de valores para los bancos del 17,5% al 5%; o la posibilidad de conceder préstamos garantizados por un plazo de hasta seis meses, como inyección de liquidez para las instituciones financieras. Esas medidas estaban acompañadas de otras adoptadas anteriormente por los bancos comerciales, como una moratoria de reembolso de los préstamos de hasta seis meses para las empresas y personas afectadas directamente por la pandemia; la modificación de las condiciones de préstamo para reducir los pagos mensuales, y la concesión de créditos adicionales a clientes para afrontar los problemas de liquidez a corto plazo.

6. Durante el período objeto de examen se introdujeron medidas para suavizar los controles de cambio de divisas y de capital, algunos de los cuales afectaron a las corrientes comerciales. Aunque se mantiene el requisito aplicable a los cambistas autorizados de entregar el 5% de sus compras brutas de divisas al CBB, desde el 1 de agosto de 2019 los exportadores ya no tienen que ceder sus ingresos a los cambistas autorizados. Antes de esa fecha, los exportadores debían entregar el 70% de sus ingresos a los cambistas en un plazo de seis meses. En esa misma fecha, se suprimieron las restricciones aplicadas a las cuentas en divisas: los residentes pueden abrir y mantener cuentas en divisas sin la aprobación previa del CBB. Desde febrero de 2020, los agentes autorizados pueden aprobar y ejecutar transacciones en divisas de mayor cuantía, y se aumentó el límite de dividendos y beneficios que pueden transferirse sin la aprobación del CBB. Sin embargo, sigue en vigor la comisión cambiaria del 2% sobre el valor de transacción en divisas, introducida en 2017. Asimismo, para la adquisición de todo tipo de valores en el extranjero por parte de los residentes es necesaria la aprobación de los organismos de control cambiario. En 2020, durante la pandemia de COVID-19, el apoyo de las instituciones financieras internacionales permitió que las reservas internacionales brutas llegaran a cifrarse en USD 2.700 millones, el equivalente a 10 meses de importaciones.

7. La inflación fue moderada durante la mayor parte del período objeto de examen. Barbados mantiene un tipo de cambio fijo e importa la mayoría de los bienes de consumo, por lo que los cambios en los mercados extranjeros influyen considerablemente en los precios. Ahora bien, los cambios salariales también desempeñan un importante papel, y las condiciones del sector agropecuario influyen en el precio de los alimentos. A este respecto, el incremento de la inflación experimentado en 2019 se debió principalmente a un aumento del precio de los alimentos a raíz de la sequía de ese año. En 2020, la inflación cayó de nuevo, al 3%, en comparación con el 4,2% del año anterior. Sin embargo, en el segundo semestre de 2021, y debido en gran medida al aumento de los precios internacionales de la energía y los alimentos, la inflación aumentó a final de año al 5%.

8. El déficit por cuenta corriente de Barbados disminuyó entre 2014 y 2019, en parte gracias al proceso de consolidación fiscal. El déficit cayó del 9,2% del PIB en 2014 al 2,8% en 2019. La pandemia de COVID-19 elevó considerablemente el déficit por cuenta corriente en 2020, hasta el 5,9% del PIB, debido principalmente al desplome de los ingresos procedentes del turismo, y a pesar de la disminución de las importaciones. Entre 2014 y 2020, se redujeron tanto las exportaciones como las importaciones de mercancías. El déficit por cuenta corriente alcanzó los USD 528,5 millones en 2021, es decir, el 5,4% del PIB. En 2020, la participación de las exportaciones de mercancías en el PIB fue de alrededor del 13,2%, frente a casi el 16,9% en 2014. La participación de las importaciones de mercancías también disminuyó, del 35,2% del PIB en 2014 al 30,3% en 2020, debido principalmente a la debilidad de la demanda interna durante ese período. Las principales exportaciones de mercancías de Barbados son los combustibles, los productos alimenticios y los productos químicos. En las importaciones predominan los productos manufacturados, que representaron alrededor del 60% del total en 2020. Los principales productos son la maquinaria y el equipo de transporte, y los productos químicos. Los combustibles y los productos alimenticios y las legumbres y hortalizas representaron alrededor del 40% de las importaciones totales de mercancías en 2020. El principal destino de las exportaciones de Barbados en 2021 fueron los Estados Unidos, seguidos de Jamaica, Guyana, Trinidad y Tabago, la UE(27) y Santa Lucía. Los Estados Unidos siguen siendo el mayor proveedor de importaciones de Barbados (con el 47% de las importaciones totales en 2021), seguidos de Trinidad y Tabago y la UE(27).

9. Los servicios, en particular el turismo, son de máxima importancia para la economía de Barbados. En 2019, antes de las perturbaciones causadas por la pandemia, las entradas relacionadas con los viajes ascendieron a USD 1.250 millones, lo que representaba alrededor del 24% del PIB. En 2020, las entradas se desplomaron hasta los USD 577,4 millones (en torno al 12,3% del PIB). El tradicional superávit de la balanza de servicios cayó del 17,1% del PIB en 2019 al 10,6% en 2020.

Barbados es receptor neto de inversión extranjera directa (IED). Las corrientes se dirigen principalmente al sector del turismo y otras actividades relacionadas con los viajes, así como a los servicios financieros. En el período comprendido entre 2014 y finales de junio de 2021, las entradas netas de IED ascendieron en total a USD 1.046,3 millones.

10. Barbados se convirtió en república el 30 de noviembre de 2021, día del 55º aniversario de su independencia. No obstante, el marco institucional para la formulación de las políticas económica y comercial apenas ha cambiado. El Ministerio de Relaciones Exteriores y Comercio Exterior se encarga de formular y coordinar las políticas comerciales, en consulta con otros ministerios y con aportaciones del sector privado y la sociedad civil.

11. En la Estrategia de Crecimiento y Desarrollo a Medio Plazo para 2013-2020 se reconoce la necesidad de mantener la productividad basada en el sector privado y en las inversiones y el crecimiento impulsado por las exportaciones. El Plan BERT tiene como objetivo, además de restablecer la sostenibilidad fiscal y de la deuda, volver a constituir las reservas y aumentar el crecimiento. Con respecto a la política comercial, los objetivos de Barbados son promover y facilitar el desarrollo del comercio internacional, mejorar la competitividad y aplicar el programa de la OMC relativo a las economías pequeñas y vulnerables. Asimismo, Barbados ha fijado el objetivo de lograr una economía libre de combustibles fósiles para 2030.

12. Barbados otorga como mínimo trato NMF a todos sus interlocutores comerciales. Barbados no ha recurrido nunca a las disposiciones sobre solución de diferencias de la OMC como reclamante, ni se ha presentado nunca ninguna reclamación contra Barbados. Aunque Barbados ha presentado varias notificaciones a la OMC desde su último examen, en junio de 2022 seguían pendientes numerosas notificaciones.

13. Barbados es miembro de la Comunidad y Mercado Común del Caribe (CARICOM). Los miembros de la CARICOM han tratado de aplicar un Arancel Exterior Común (AEC) desde 1991. No obstante, en junio de 2022 los aranceles de aduanas de los distintos países seguían variando considerablemente, debido tanto a las exenciones autorizadas como a mecanismos que permiten la suspensión de la aplicación del AEC en determinadas circunstancias. Durante el período objeto de examen no se lograron avances en lo que respecta a la armonización arancelaria. Por medio de la CARICOM, Barbados tiene acuerdos comerciales bilaterales con Colombia, Costa Rica, Cuba y la República Dominicana.

14. Desde 2008 está en vigor un Acuerdo de Asociación Económica con la Unión Europea. De conformidad con el Acuerdo, Barbados se comprometió a reducir sus aranceles de manera gradual, a lo largo de un período de hasta 25 años, hasta 2033. Las exclusiones y los períodos de aplicación más largos se aplican, sobre todo, a productos agropecuarios. Un acuerdo con el Reino Unido que entró en vigor en enero de 2021 reproduce el Acuerdo con la UE. Barbados se beneficia además de varios acuerdos de carácter no recíproco, como la Iniciativa de la Cuenca del Caribe (CBI) de los Estados Unidos, el Acuerdo Caribe-Canadá sobre comercio (CARIBCAN) y el Acuerdo entre la CARICOM y Venezuela.

15. Por lo general, se otorga trato nacional a los inversores extranjeros, salvo en muy contadas excepciones mencionadas en la legislación sectorial, por ejemplo en los servicios de telecomunicaciones, los operadores turísticos y los guías de viajes. La inversión privada en radiodifusión, banca y seguros está sujeta a una aprobación previa del Gobierno. El suministro de agua y los servicios postales son monopolio del Gobierno.

16. Desde su último examen, realizado en 2015, Barbados ha logrado agilizar los procedimientos aduaneros; en este sentido, cabe destacar la transición al sistema SIDUNEA World en septiembre de 2019, la puesta en marcha de un programa de comerciantes de confianza y una reducción considerable de los plazos de tramitación de las licencias de importación. Además, durante el período objeto de examen se dejaron de utilizar precios de referencia para la valoración en aduana de determinadas importaciones. La utilización de los servicios de un agente de aduanas es una recomendación.

17. Barbados ratificó el Acuerdo sobre Facilitación del Comercio de la OMC en enero de 2018 y ha notificado a la OMC sus compromisos de las categorías A, B y C. Hasta junio de 2022, Barbados había cumplido el 44,5% de sus compromisos en el marco del Acuerdo.

18. Barbados aplica el AEC de la CARICOM, con numerosas excepciones para determinados países. En general, los niveles del arancel NMF aplicados de Barbados son relativamente elevados, con un promedio del 16,8% en 2022. Los aranceles van del cero al 216% que grava algunas frutas, legumbres y hortalizas y plantas. El promedio de los aranceles NMF es del 35,0% para los productos agropecuarios (definición de la OMC) y del 12,8% para los productos no agropecuarios; el 5,7% de las líneas arancelarias están libres de derechos. El promedio aritmético de los aranceles en 2022 es superior al de 2014, cuando fue del 15,9%; la diferencia se explica sobre todo por el cambio de Nomenclatura del SA de 2007 al SA de 2017. Alrededor del 99,2% de los tipos arancelarios son *ad valorem*; se aplican derechos específicos a 59 líneas, que corresponden en su mayoría a bebidas alcohólicas.

19. Todas las importaciones procedentes de otros miembros de la CARICOM gozan de franquicia arancelaria. Se otorgan aranceles preferenciales a las importaciones procedentes de Colombia, Costa Rica, Cuba, el Reino Unido, la República Dominicana, la Unión Europea y la República Bolivariana de Venezuela. No se dispone de información detallada para calcular los promedios arancelarios ni los márgenes preferenciales.

20. Durante la Ronda Uruguay, Barbados consolidó todos sus aranceles de importación con la excepción de los aplicados al pescado y los productos de la pesca. Los tipos aplicados son superiores a los tipos consolidados en el caso de 17 líneas arancelarias. Al parecer, en la práctica, las concesiones arancelarias y fiscales en lo que se refiere a las importaciones son muy importantes, si bien no hay información sobre los productos comprendidos ni sobre la cantidad de ingresos dejados de percibir.

21. Se aplican cuatro tipos de IVA: 22%, 17,5%, 10% y 0%. El tipo normal del 17,5% se aplica a todos los bienes y servicios, salvo que se especifique otra cosa. Se aplican impuestos especiales a las bebidas azucaradas, los automóviles, las bebidas alcohólicas, los productos de tabaco y los productos petrolíferos.

22. Se aplican prohibiciones a la importación y licencias con fines de vigilancia, de seguridad, sanitarios y ambientales, así como para proteger la moral pública. Las solicitudes de licencia se estudian de manera individualizada y se tramitan en un plazo de entre uno y dos días hábiles. Las solicitudes de licencia de importación y la correspondiente documentación se presentan y tramitan a través del portal de aduanas SIDUNEA World. No se cobran derechos de licencia. Barbados no aplicó ninguna medida antidumping ni compensatoria durante el período objeto de examen. Sin embargo, invocó el mecanismo de salvaguardia especial para la agricultura (SGE) e inició medidas SGE con respecto a más de 30 productos, la mayoría de los cuales eran hortalizas y frutas como, por ejemplo, remolacha, coles, coliflor, zanahorias, lechuga, tomates, cebollas y melones.

23. Barbados también emplea SIDUNEA World para el despacho de aduana de las exportaciones desde 2019. El requisito de presentar un formulario de control de cambios del Banco Central se suprimió ese mismo año. A excepción de un gravamen sobre las exportaciones de algodón, no se aplican impuestos a la exportación. Los ingresos recaudados del gravamen se destinan a la investigación y desarrollo en la industria algodonera. Se aplican restricciones a la exportación por razones de seguridad y moral públicas o en virtud de acuerdos internacionales. Export Barbados es el organismo de promoción de las exportaciones del Gobierno. No hay zonas de elaboración para la exportación. En 2019 se suspendió la garantía de crédito a la exportación del Banco Central.

24. La Institución Nacional de Normas de Barbados (BNSI) se ocupa de establecer las normas y los reglamentos técnicos. En julio de 2022 había 44 reglamentos técnicos, 160 especificaciones de la BNSI y se habían adoptado 75 normas de la CARICOM, 80 de la ISO y 20 códigos de construcción de la BNSI. La formulación y aplicación de las medidas sanitarias y fitosanitarias es competencia de diversas instituciones. Durante el período objeto de examen no se planteó ninguna preocupación comercial específica con respecto a las medidas OTC y MSF de Barbados.

25. La Comisión de Comercio Leal se encarga de salvaguardar los intereses de los consumidores, reglamentar los servicios públicos y los precios de dichos servicios y promover y mantener una competencia eficaz en la economía. En julio de 2022, se aplicaban controles de precios a diversos productos del petróleo refinados. Barbados ha notificado a la OMC que mantiene como única empresa comercial del Estado a la Barbados Agricultural Development and Marketing Corporation (BADMC). La BADMC importa carne de pollo, carne de pavo, azúcar moreno y cebollas, productos que puede importar libres de derechos. A mediados de 2022 había 54 empresas de propiedad estatal, de las cuales 33 eran empresas comerciales. Con miras a reducir las pérdidas fiscales ocasionadas por las

subvenciones implícitas, muchas empresas de propiedad estatal están siendo objeto de un proceso de reformas.

26. Barbados no es parte en el Acuerdo plurilateral sobre Contratación Pública de la OMC. En 2021 se adoptó una nueva Ley de Contratación Pública, pero en julio de 2022 aún no estaba en vigor, dado que se estaban elaborando los reglamentos de aplicación. De conformidad con la nueva Ley, se recurrirá a la licitación pública para toda contratación de bienes o servicios cuyo valor exceda de BBD 300.000 (USD 150.000) y de obras cuyo valor exceda de BBD 500.000. Podrá recurrirse a la licitación restringida cuando los bienes, obras o servicios que hayan de contratarse solo puedan obtenerse de 10 proveedores o menos, o cuando exista una necesidad urgente. No se aplican restricciones a la participación de proveedores extranjeros. En la actualidad, las contrataciones por valor superior a BBD 200.000 están centralizadas. Para las contrataciones por debajo de ese valor de umbral, cada institución tiene su propia entidad contratante.

27. No ha habido cambios importantes en el sistema jurídico de protección de los derechos de propiedad intelectual desde el último examen de Barbados. La legislación en materia de derechos de autor e indicaciones geográficas se está revisando. La legislación de Barbados en materia de patentes incluye disposiciones sobre licencias obligatorias, que el Tribunal Superior puede conceder transcurridos cuatro años desde la fecha de presentación de la solicitud de patente o tres años desde la fecha de su concesión, si no se ha explotado en absoluto o de manera suficiente la invención patentada. Desde 2014 no se ha expedido ninguna licencia obligatoria.

28. El sector agropecuario de Barbados es pequeño y se enfrenta a problemas como la escasez de recursos terrestres e hídricos. Representa poco más del 1% del PIB y el 3% del empleo. El azúcar ha perdido su tradicional predominio en el sector, y las frutas y legumbres y hortalizas, así como las hierbas y especias han ido ganando importancia en la producción. En 2021, el promedio de los aranceles aplicados a los productos agropecuarios era del 35%; hay determinados productos sujetos a aranceles de tipos superiores al 100% (por ejemplo, las legumbres y hortalizas comestibles y determinadas raíces y tubérculos, la carne y los despojos comestibles y las cortezas de cítricos o melones). La política agrícola se centra en la seguridad alimentaria y nutricional y en fomentar la participación de un mayor número de agricultores. A este respecto, el Gobierno ha implementado el Programa de Empoderamiento y Emancipación de los Agricultores (FEED), de tres años de duración, con objeto de facilitar la incorporación a las actividades agrícolas y ganaderas de la población vulnerable. El programa FEED presta asistencia a los agricultores que quieren establecer empresas agrícolas ofreciendo subvenciones para el arrendamiento y el riego de tierras. Durante el período objeto de examen, se suprimieron los controles de los precios al por menor de las alas, el lomo y el cuello de pollo, y las alas de pavo. En la actualidad no se aplican controles de precios a los productos agropecuarios.

29. No existen restricciones a la participación de capital extranjero en el sector de la electricidad. El segmento de la generación de electricidad está totalmente liberalizado. En 2019 se adoptó la Política Energética Nacional 2019-2030, que establece el objetivo de alcanzar un uso de energía renovable del 100% y la neutralidad en emisiones de carbono para 2030. A tal fin, el Gobierno otorga incentivos: en el ejercicio fiscal 2020/2021 concedió a los productores de energía independientes que utilizaran energía renovable una prima especial además de la tarifa regulada. Asimismo, con el fin de alentar una reducción del uso de combustibles fósiles para automóviles, en el presupuesto de 2022 se previeron incentivos fiscales para la compra de vehículos eléctricos y vehículos híbridos. Barbados tiene una pequeña reserva de petróleo en tierra. Aunque aparentemente no se aplican restricciones ni se reservan derechos exclusivos para ningún operador del mercado, en la práctica la Barbados National Oil Company Limited es el importador exclusivo de productos refinados del petróleo tales como la gasolina y el diésel.

30. El sector manufacturero de Barbados es pequeño y se concentra en la elaboración de alimentos y la producción de bebidas. En 2021, el sector representó el 4,7% del PIB y el 6% del empleo. Durante el período objeto de examen hubo importantes cambios en lo que se refiere a los incentivos al sector. La Ley de Incentivos Fiscales fue derogada en enero de 2019. La Ley establecía una moratoria de 15 años para las empresas dedicadas a la fabricación de productos exclusivamente para su exportación fuera de la CARICOM, o de productos que contuvieran un determinado porcentaje de valor añadido local. Por esa misma fecha también se derogaron la Ley de Empresas Comerciales Internacionales y la Ley de Sociedades de Responsabilidad Limitada, que preveían para las empresas registradas en Barbados pero que hicieran negocios exclusivamente con el extranjero una fiscalidad más baja que para las empresas que desempeñaran su actividad en Barbados. Aunque hubo un período de transición, las preferencias fiscales concedidas a las empresas comerciales

internacionales y las sociedades internacionales de responsabilidad limitada se suspendieron el 30 de junio de 2021.

31. Los servicios son el principal sector de Barbados, y representan más de dos tercios del PIB. Durante el período objeto de examen se revisó el marco jurídico de los servicios financieros y se suprimieron los regímenes reglamentarios separados de los servicios financieros extraterritoriales. En cambio, se establecieron marcos generales de supervisión para los sectores bancario y de seguros. El 1 de enero de 2019 entraron en vigor la Ley de Instituciones Financieras modificada y la Ley de Seguros modificada. De conformidad con el marco jurídico modificado, los bancos extraterritoriales se convirtieron en bancos con ingresos en divisas, mientras que las compañías de seguros extraterritoriales pasaron a ser titulares de licencias de clase 1. Los bancos con ingresos en divisas pagan impuestos conforme a los mismos tipos que los bancos comerciales. Los operadores de seguros con licencia de clase 1 están sujetos a un tipo impositivo nulo, mientras que a los titulares de otros tipos de licencia se les aplica un tipo del 2%. Solo los ciudadanos de Barbados o los nacionales de los Estados miembros de la CARICOM pueden registrarse como intermediarios de seguros (corredores, agentes, subagentes y vendedores de seguros).

32. Barbados tiene un sector de las telecomunicaciones relativamente abierto. El marco jurídico e institucional de la reglamentación del sector apenas ha variado. Durante el período objeto de examen, Barbados mejoró su infraestructura de telecomunicaciones; cabe citar el despliegue de redes móviles 5G y redes de evolución a largo plazo, así como la sustitución de los cables de cobre y por fibra óptica. Las autoridades están revisando el reglamento sobre el servicio universal de telecomunicaciones con miras a incluir los servicios de banda ancha dentro del servicio universal. A finales de mayo de 2022, había tres empresas de explotación de servicios de telecomunicaciones en el país que suministraban servicios móviles celulares, incluidos los servicios de Internet; todas tienen participación de capital extranjero.

33. El sector del turismo es de vital importancia para la economía; este sector y las actividades conexas representan, directa e indirectamente, más del 50% del valor añadido. La pandemia de COVID-19 tuvo un efecto devastador en el sector del turismo en particular, y en la economía en general. En respuesta, el Gobierno puso en marcha el programa BEST, dotado de un total de BBD 300 millones (aproximadamente USD 150 millones). En el marco del programa BEST, las empresas de turismo recibieron ayudas y una inversión mediante la compra de acciones preferentes emitidas por ellas con el fin de financiar la reincorporación de sus trabajadores con una remuneración equivalente al 80% de su sueldo normal, así como inversiones en los planes de transformación del turismo. En un principio las acciones quedan en manos del Gobierno, pero son negociables y rescatables por su valor nominal en cualquier momento; si se obtienen beneficios, se paga un cupón. El programa tiene la finalidad de mejorar el flujo de caja de las empresas y permitirles seguir contratando empleados y transformar su modelo de negocio. Los objetivos de política del sector del turismo no han experimentado cambios, y se centran en la retención de los clientes y en la mejora de la fidelidad a la marca. Tras la pandemia, el Gobierno puso en marcha la Iniciativa del Sello de Bienvenida de Barbados, dirigida a los visitantes de larga duración y los visitantes fieles. Los extranjeros pueden poseer tierras en Barbados para desarrollar instalaciones turísticas. Los propietarios de proyectos o productos turísticos que cumplan determinadas condiciones pueden beneficiarse de incentivos fiscales.

34. La aviación es el principal modo de transporte de personas y mercancías que entran y salen del país. Barbados mantiene 30 acuerdos bilaterales de servicios aéreos; dichos acuerdos ofrecen hasta la quinta libertad con restricciones a la propiedad. Debido a la ausencia de un transportista nacional, en sus acuerdos bilaterales de servicios aéreos Barbados designa a cualquier transportista basado en la CARICOM como transportista nacional. Para ser un transportista nacional, la línea aérea debe tener su dirección empresarial principal registrada en el territorio de cualquier Estado miembro de la CARICOM y estar controlada en la práctica por nacionales de Barbados o de Estados de la CARICOM. Toda la infraestructura de aviación y de transporte marítimo es propiedad del Gobierno, y la gestionan empresas de propiedad estatal. Los operadores privados pueden realizar actividades relacionadas con la infraestructura de conformidad con acuerdos firmados por el Gobierno, pero no en régimen de concesión. No hay restricciones jurídicas a la participación del sector privado en el transporte.